



Fernando Ailton Maldonado Hernández

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Control de Lectura

Antropología médica II

2° C

PASIÓN POR EDUCAR

Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016)

Desde la década de 1980 hasta hoy en día, con la integración y el apoyo a la medicina tradicional, la conformación de asociaciones de terapeutas indígenas; el inicio, desarrollo, e implementación de plataformas teórico-prácticas en cursos, talleres y diplomados denominados a la "salud intercultural", la suma de todos estos esfuerzos ha llevado a la implementación de los hospitales denominados mixtos, de los gestores interculturales, de los cursos y diplomados, y, en general, de la concepción estatal de la salud intercultural. En América Latina y México, la teoría culturalista o del relativismo cultural influyó en forma notable en la construcción del indigenismo. Su principal expositor Franz Boas presentó propuestas de investigación que chocaban con el culturalismo estadounidense y los intereses de esa nación en el territorio mexicano, sobre todo, en el ámbito de la tradición médica académica que influyó a la antropología.

El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI.

El paso de niño a hombre en distintas culturas es muy variado, son tradiciones que han pasado de generación en generación y se han conservado hasta el día de hoy. Los rituales o ceremonias de acuerdo a cada cultura puede ir desde peleas, circuncisión, cacerías, colección de armas entre otros. Por ejemplo, Sadix Musa es un adolescente al cual se le ha cubierto de barro, los vecinos salen de sus casas para presenciar el acto que es eficiente a la casa del muchacho, con un cuchillo realizan la circuncisión y no debe de mostrar dolor ni ninguna señal de debilidad. Otro ejemplo es el caso del joven Drew Moore de once años de edad, tiene una colección de armas de aire compradas en su habitación, originario de Arkansas, la caza y la virilidad son inseparables, la cacería se les enseña desde pequeños y les resulta atractivo para las mujeres. La celebración del bar mitzvah; en Queens, Nueva York, y arropado por los hombres de su

Obsesión terapéutica

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fernando

Scribe

Contrario a la eutanasia, que busca terminar conscientemente con la vida del paciente, está la distanasia que es aún más frecuente, es una aplicación no suficientemente justificada en ciertos pacientes, usando tratamientos que empeoran su calidad de vida más aún para que la propia enfermedad, es un motivo de sufrimiento innecesario para el paciente. El llamado encarnizamiento terapéutico, es una expresión coloquial popularizada por los medios de comunicación social, en las lenguas románicas, que traduce de manera parcial aunque expresiva, el término más académico de "distanasia", la palabra de origen griego que significa "muerte difícil o angustiosa". En el vocabulario de la ética se utiliza la palabra distanasia para indicar la utilización en el proceso de morir de tratamientos que no tienen más sentido que la prolongación de la vida biológica del paciente.

Antropología de la Muerte

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Fernando

Scribe

La antropología en su proceso de estudiar al hombre, se ha dado la tarea de igual forma de estudiar el tema de la muerte, desde que se tiene memoria, en cada cultura se concibe la muerte de una perspectiva que puede ser buena o mala. Toda muerte se establece no sólo en el ritual que la acompaña, sino también en el pensamiento simbólico que se recrea, ya sea para incorporar al difunto dentro de los antepasados, o que este quede destinado al olvido. La relación entre hombres, dioses y espíritus fue entendida inicialmente desde el plano de lo sobrenatural, en la relación que existe entre el mundo en que vivimos y el que se encuentra más allá de las estrellas. De esta forma, entender qué es lo que el hombre hace en vida, es a la vez entender también el proceso de la muerte. Para los evolucionistas como E. B. Tylor, del siglo XIX, la

Bibliografía

Brown, C. (2021). *El paso de niño a hombre en distintas culturas en el siglo XXI*. España: National Geographic España.

Dr. Jordi Sans Sabrafen y Dr.Francesc Abel Fabre, s. (2005). *Obstinación terapéutica*. Barcelona: Real Academia de Medicina de Cataluña.

Navarro, R. C. (2017). *Aproximación crítica a las políticas públicas en salud indígena, medicina tradicional e interculturalidad en México (1990-2016)*. Salud colectiva vol. 13.

Pérez, A. B. (2011). *La Antropología de la muerte: autores, enfoques y períodos*. Buenos Aires: Revista sociedad y religión .